

## Recordando Domingo Faustino Sarmiento a 137 años de su muerte

### **Sarmiento y la educación agrícola como motor del desarrollo argentino. Algunas aproximaciones desde su gobernación en San Juan**

*Hernán Fernández*

El objetivo general de mi presentación consiste en brindar una introducción a la concepción de Domingo F. Sarmiento en torno a la agricultura y la educación agrícola. Particularmente me interesa detenerme en ciertos postulados del cuyano al momento de proyectar el desarrollo de la incipiente Argentina. Según busco exponer, parte de su ideario residió en crear escuelas donde se enseñara, entre otras cuestiones, el cuidado y el cultivo de la tierra. Con esa intención, tomaré como fuente principal el discurso pronunciado por Sarmiento, como gobernador de San Juan, en el acto de apertura de la Quinta Normal (1862). Según entiendo, en dicho documento podemos destacar algunas de las claves del pensamiento sarmientino en torno a la importancia y los desafíos de la educación agrícola para las provincias y el país en general.